



Incendio de origen desconocido deja más de 50 casas destruidas en toma "Dignidad" de La Florida

El siniestro se inició en viviendas de material ligero del campamento que tiene una orden de desalojo. El alcalde Carter tuvo una discusión con el delegado Durán, a quien recriminó que el asentamiento debió ser deshabitado en septiembre.

Matías Gatica Lindsay

Más de 50 viviendas destruidas y cuatro personas trasladadas a centros asistenciales fueron el saldo de un incendio que afectó en la mañana de ayer a la toma "Dignidad", en La Florida, donde se había iniciado un proceso legal de desalojo. El alcalde Rodolfo Carter tuvo un cruce con el delegado presidencial Gonzalo Durán y fue increpado por vecinos del campamento.

El siniestro se originó cerca de las 6:30 horas y en un principio afectó a cerca de 10 viviendas de material ligero emplazadas en este asentamiento ubicado en avenida Tobalaba, junto al Zanjón de La Aguada y a los pies de la Quebrada de Macul.

Debido a los materiales usados en las construcciones de estas casas, las llamas se propagaron rápidamente y afectaron a gran parte de esta toma originada en enero de 2020 y en la cual viven cerca de 700 familias.

Al lugar llegaron rápidamente 25 carros y 120 voluntarios de Bomberos, quienes luego de unas horas lograron contener el incendio que dejó más de 50 casas destruidas y múltiples pérdidas en ropa, electrodomésticos y otros enseres de las familias que las habitaban, quienes tuvieron que abandonar la toma.

En un primer momento el comandante del Cuerpo de Bomberos de Nuñoa, Juan Quevedo, señaló que un voluntario y tres residentes resultaron lesionados. En el caso del efectivo aseguró que sufrió "fatiga y quemaduras de menor grado"; mientras que los civiles se vieron afectados por la "inhalación de

humo y también con quemaduras menores".

El teniente coronel de Carabineros, Ignacio Toledo, dijo que hasta ayer no se conocían las causas del incendio, ni si fue intencional, algo que será indagado por el OS9 y Labocar de Carabineros.

Más tarde, el delegado presidencial de la RM, Gonzalo Durán, confirmó que fueron más de 50 las viviendas destruidas y que hubo cuatro personas afectadas por la emergencia. Señaló que las personas afectadas iban a ser trasladadas al albergue, "y por supuesto no pueden volver acá (...) Lo segundo es que el resto de las familias de la zona identificada como de mayor riesgo, donde están las 147 familias, van a ser la prioridad para continuar con el proceso de traslado. Y tercero vamos a ir definiendo el proceso de retiro programado del resto de las familias. No hay un día en particular, sino progresivo".

Durán dijo en la tarde a 24 Horas que se llegará con ayuda a las familias y que "algunas familias serán relocalizadas en una zona del campamento alejada de la zona de riesgo", área en la que se estaban retirando escombros.

DESALOJO DE LA TOMA

Al lugar llegó también el alcalde de La Florida, Rodolfo Carter, quien dijo que se están recibiendo ropa y artículos de primera necesidad para ayudar a los damnificados.

A su llegada, el jefe comunal señaló que habían recibido nula ayuda del Gobierno en la emergencia y que con anterioridad le solicitó al ex subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, y a la delegación presidencial que la toma fuera desalojada antes de septiembre debido al riesgo de incendios en ella.



120 voluntarios de Bomberos trabajaron para controlar el incendio que se originó cerca de las 6:30 horas de ayer.



En la toma se rescataron perros y gatos que quedaron atrapados.

A raíz de ello, tuvo un cruce con el delegado Durán, a quien le dijo que "me llamasen el 8 de julio de parte del Gobierno para que nos pusieramos a trabajar y te dije que sí. Hablamos con Monsalve y planteamos que en septiembre tenía que estar listo. Y te consta que está en la acta".

Carter le enrostró que "es muy fácil venir entre los

aplausos de la toma", a lo que Durán le contestó que "no es fácil, yo vengo a trabajar. No me digas eso porque no corresponde". Entre otras cosas, el jefe comunal le dijo que "ustedes vienen a decir que se han hecho cosas y las cosas no se han hecho"; mientras que el exalcalde de Independencia dijo que "ese debate no voy a tenerlo aquí".

EMERGENCIA EN QUILPÚE

Voluntarios de Bomberos, brigadistas de Conaf, helicópteros y aviones trabajaban ayer para combatir un incendio que afectaba al sector La Retuca, en Quilpúe, donde al cierre de esta edición el fuego había consumido cerca de 20 hectáreas. Se declaró alerta roja y se evacuaron zonas aledañas.

Tras el cruce de palabras Durán dijo a los medios que "no hay tensión" y que "entendemos que hay que terminar con esta toma, pero lo que hemos propuesto es un camino que le hemos denominado retiro programado para no poner en riesgo a los niños y niñas, para no poner en riesgo a las familias".

Por su parte, Carter indicó que "le dijimos que era relevante que en un mes esto estuviera resuelto. Llevamos cuatro meses hasta el minuto, y ya tenemos una diferencia fundamental".

ACUSACIONES A CARTER

Mientras se desarrollaba la emergencia, vecinos de la toma acusaron a los medios que el municipio habría iniciado el incendio. "A nosotros se nos anunció este incendio ayer (...) Él informa que aquí va a haber una catástrofe grande y que nos quiere sacar", dijo una dirigente en Chilevisión. Otros residentes dijeron que el incendio fue provocado por encapuchados que tiraron bombas molotov a la toma.

Las palabras de la vecina se refieren a los dichos del lunes del alcalde, quien dijo a Mega que aludía a terminar con la toma y que sólo alertaba el riesgo. "¿Sostener que nosotros incendiamos esta toma? Es ridículo (...) Absolutamente impresentable", respondió ayer Carter, que lo calificó como "canallada".

Carter fue increpado por vecinos que intentaron agredirlo con botellas y piedras, por lo que tuvo que retirarse acompañado por su escolta.